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Подозреваемый online
Юрий ШАУЛОВ – бывший 

заместитель мэра Архангельска, 

один из главных подозреваемых 

в деле об «исчезнувших» 

119 млн рублей при строительстве 

социального дома – завел 

странички в соцсетях, 

где рассказал, как ему удается 

скрываться от следствия 

с 2009 года и как 

он устроился 

в Украине. 
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Подробности
Дискуссия: Эксперты подвели первые итоги внедрения новой системы учёта алкоголя

Транспорт: Стратегия развития местной авиации вызывает вопросы

Изменения в Федераль-
ный закон «О государствен-
ном регулировании произ-
водства и оборота этило-
вого спирта, алкогольной и 
спиртосодержащей продук-
ции и об ограничении пот-
ребления (распития) алко-
гольной продукции» были 
приняты в июне 2015 года. 
В новой редакции ФЗ обя-
зывает предприятия и оп-
товой, и розничной торгов-
ли учитывать продажи это-
го ходового товара через 
ЕГАИС. 

Нововведение стоит до-
статочно дорого, требует 
стабильного доступа в Ин-
тернет, и любой сбой в его 
применении грозит внуши-
тельными штрафами: на 
должностных лиц – от 10 до 
15 тысяч рублей, на юриди-
ческих – от 150 до 200 тысяч. 

Реакция предпринима-
тельского сообщества была 
предсказуемой, и, «покол-
довав» немного над срока-
ми введения ЕГАИС, Пра-
вительство РФ останови-
лось на том, что с 1 января 
2016 года к системе долж-
ны присоединиться оптови-
ки и предприятия-произво-
дители, а с 1 июля, поэтапно, 
розница – начиная с городов 
и заканчивая сельскими на-
селенными пунктами. 

Региональным органам 
власти была дана возмож-
ность составить перечень 
поселений, где живут ме-
нее трех тысяч человек и нет 
выхода в Сеть: на них обяза-
тельство учитывать прода-
жи алкоголя в розницу че-
рез ЕГАИС не будет распро-
страняться до 2018 года. 
«Пока в эти деревни и села 
не проведут Интернет в луч-
шем виде, как предполага-
ет правительство», – осто-
рожно уточнила замести-

тель министра АПК и тор-
говли Архангельской об-
ласти Ирина БАЖАНОВА 
на заседании экспертного 
совета при бизнес-омбуд-
смене, где эта тема вызва-
ла особый резонанс. 

С ее слов, такой пере-
чень был составлен и на-
правлен в Росалкогольре-
гулирование, однако каким 
образом ведомство будет 
пользоваться этой инфор-
мацией – пока непонятно. 

«Вопросы остались. Во-
первых, есть населенные 
пункты, где проживают ме-
нее трех тысяч человек, но 
точка доступа и Интернет 
имеется. И, наоборот, боль-
шие муниципальные обра-
зования, расположенные, 
например, по берегу Белого 
моря, где Сети нет: в итоге в 
списки, дающие «отсрочку», 
не попали 54% поселений, 
для которых эта проблема 
актуальна, – добавила Ири-
на Бажанова. – Что будут де-
лать хозяйствующие субъек-
ты, реализующие там алко-
голь? Госдума завалена об-
ращениями: только я видела 
шесть проектов федераль-
ных законов по внесению 
поправок в этой части. От-
веты на наши письма полу-
чены, но суть их сводится к 
тому, что «все, конечно, пра-
вильно и для исполнения не-
которых требований закона 
нет технической возможно-
сти, но пока никаких измене-
ний мы не планируем».

Сейчас в Архангельской 
области 914 владельцев ли-
цензии на продажу алко-
гольной продукции в роз-
ницу и 22 оптовых. По дан-
ным министерства на 1 мар-
та 2016 года, к ЕГАИС под-
ключились около 70% участ-
ников рынка в первой группе 
и все оптовики.

«АЛВИЗ», как предприя-
тие-производитель, приме-
няет эту информационную 
систему еще с 2006 года, 
– рассказала генераль-
ный директор АО «Архан-
гельский ликеро-водоч-
ный завод» Наталия ШЕВ-
ЧУК. – Но в опте и в розни-
це мы начали активно тести-
ровать ЕГАИС вместе со все-
ми, и, как выяснилось, это 
две большие разницы. Я ду-
маю, что сейчас надо гово-
рить даже не о сроках вне-
дрения системы, а о готов-
ности контролирующего ор-
гана к нормальному ее функ-
ционированию. Практически 
ни одного нормативного до-
кумента, который дал бы хо-
зяйствующему субъекту чет-
кие указания, что и как нуж-
но делать, Росалкогольрегу-
лирование пока не издало. 
Никаких запросов к нам, на-
пример, как к крупному про-
изводителю и продавцу, не 
поступает – никто не инте-
ресуется, работает ли вооб-
ще эта система и какие есть 
трудности. Нельзя забывать 
и о человеческом факторе: 
из-за того, что кто-то нажал 
не на те кнопки, мы можем 
вдруг «превратиться» из ле-
гального продавца алкоголя 
в нелегального. Ошибки обя-
зательно будут, и нет объяс-
нений, как мы должны дей-
ствовать в таких случаях». 

По оценкам экспертов, 
участников рынка и специа-
листов министерства, под-
ключение к ЕГАИС для роз-
ничных продавцов обходит-
ся в среднем в 100-180 ты-
сяч рублей на торговую точ-
ку (одну-три кассы). 

«Мы полностью разделя-
ем беспокойство профиль-
ного министерства: наде-
яться, что на такие расхо-
ды пойдут владельцы не-

больших магазинов в рай-
онах, – это, по меньшей 
мере, наивно со стороны 
федеральной власти. Мно-
гие из них уйдут «в подпо-
лье». Легальный оборот ал-
когольной продукции, может 
быть, падать и не будет – за 
счет городов, но и сейчас 
уже практически в 80% от-
даленных населенных пун-
ктов идет торговля «левым» 
алкоголем, включая спирт, 
и, само собой, набирает 
обороты самогоноварение, 
в том числе и в Архангель-
ске», – отметил председа-
тель АРО «ОПОРЫ РОС-
СИИ» Сергей АНТУФЬЕВ. 

Как считает Сергей Анту-
фьев, действительно пере-
ломить ситуацию поможет 
снижение акцизов на алко-
голь.

«У нас и так достаточно 
серьезное законодатель-
ство в этой сфере, предус-
матривающее ограничения 
и по времени продажи ал-
когольной продукции, и по 
возрасту для покупателей, 
– считает руководитель ре-
гиональной «ОПОРЫ». – И я 
за предложение на феде-
ральном уровне совсем от-
менить ЕГАИС. Система аб-

солютно не отработана ни 
законодательно, ни техни-
чески и попросту никому не 
нужна». 

Между тем Минэконом-
развития РФ обещает про-
работать вопрос о компен-
сациях затрат на установку 
ЕГАИС для бизнеса – скорее 
всего, в виде налоговых вы-
четов, но и здесь пока ясно-
сти нет. 

«Дело ведь не только в 
стоимости оборудования. 
К сожалению, оно произво-
дится в Китае, приобрета-
ется за валюту, и в момент 
ажиотажного спроса воз-
никает тотальный дефицит. 
Кроме того, даже крупные 
компании – такие, как, на-
пример, «Панорама Retail», 
которые закупают это обо-
рудование большими пар-
тиями, сталкиваются с тем, 
что до 20% его оказывает-
ся неисправным. Времен-
ные рамки внедрения ЕГА-
ИС в розничном звене, на 
мой взгляд, должны быть 
перенесены, как минимум, 
на ноябрь 2016 года, чтобы 
без спешки летом и в тече-
ние осени «откатать» эту си-
стему и избежать каких-ли-
бо политических спекуля-

ций, связанных с выбора-
ми в Госдуму», – высказал 
свою точку зрения дирек-
тор ООО «Рубин» Николай 
МАХЛЫШЕВ. 

По его словам, в силу 
сложившейся в рознице эко-
номической модели значи-
мая часть продуктов пита-
ния дотируется перекрест-
но за счет продажи спиртно-
го. Поэтому, если предпри-
ниматели в маленьких насе-
ленных пунктах начнут испы-
тывать сложности с реали-
зацией этой группы товаров, 
они пойдут на переформа-
тирование ассортиментной 
и ценовой политики, а про-
блема приобретет социаль-
ный аспект. 

«Задачи государства 
понятны: максимально ле-
гализировать торговлю ал-
коголем. Мы постараемся 
эффективно использовать 
свои каналы взаимодей-
ствия с федеральным цен-
тром, уполномоченным при 
Президенте России по пра-
вам предпринимателей, что-
бы все замечания и предло-
жения бизнес-сообщества 
Архангельской области при 
этом были учтены», – под-
вел итог уполномоченный 
при губернаторе по защи-
те прав предпринимате-
лей Николай ЕВМЕНОВ.

Дарья ЕМЕЛЬЯНОВА

Не будем ЕГАИСтами?
В Архангельской области могут закрыться около трехсот торговых 
точек, причем прежде всего из категории «одна на всю округу»: 
таковы прогнозы регионального министерства АПК и торговли 
по итогам первого квартала внедрения Единой государственной 
автоматизированной информационной системы учета алкоголя 
(ЕГАИС).

Внедрение ЕГАИС стоит достаточно дорого, 
требует стабильного доступа в Интернет, и любой 
сбой в системе грозит внушительными штрафами.

Разговоры о том, что область хочет полу-
чить из федеральной собственности 100% ак-
ций аэропорта Архангельск и 2-го Архангельско-
го объединенного авиаотряда ходят давно, и в 
этом году вопрос должен решиться. Очевидный 
плюс: станет удобнее развивать систему реги-
ональных воздушных перевозок, когда все ад-
министративные рычаги будут в руках област-
ного правительства.

Но вместе с этими преференциями «бону-
сом» прилетят и обязательства по содержанию 
техники, да и всей инфраструктуры. И возникает 
резонный вопрос: оно нам надо? Только на суб-
сидирование региональных авиаперелетов об-
ласть выделила за последние три года более 210 
млн рублей, и сумма такой поддержки постоянно 
растет: в 2014-м на сохранение доступных цен на 
билеты было выделено 66 млн рублей, в 2015-м 
— почти 72 млн, в 2016-м — более 80 млн рублей.

На замену плит из-за износа на взлетно-
посадочной полосе (ВПП) в аэропорту Архан-
гельск, по заявлению его директора Ваге ПЕ-
ТРОСЯНА, ежегодно тратится порядка 30 млн 
рублей. Другие действующие 22 аэропорта та-

ких проблем почти не испытывают, но в основ-
ном потому, что только у шести из них искус-
ственные ВПП, у остальных — грунтовые.

«Хочется понять, что изменится в жизни на-
селения области в связи с принятием на баланс 
новых аэропортов. Например, мы берем себе 2-й 
Архангельский объединенный авиаотряд — а для 
чего?  Мы должны людям это объяснить, будем 
ли мы покупать новую технику или модернизиро-
вать аэропорт на Соловках? Если да, то откуда 
возьмем деньги, если в бюджете их нет? Уверен, 
что у нас будет «бойня» за бюджет под эти про-
екты», — считает председатель комитета Ар-
хангельского областного Собрания депута-
тов по промышленной политике, транспор-
ту, связи и экологии Эрнест БЕЛОКОРОВИН.

Аэропорт Архангельск, к слову, со всеми фи-
нансовыми трудностями успешно справляется 
своими силами и даже показывает стабильно 
растущую год от года прибыль. За последние 
пять лет она увеличилась в семь раз, а в 2015 
году чистый доход предприятия составил по-
рядка 70 млн рублей. В том числе на эти сред-
ства планируется построить новый междуна-

родный терминал. Но, как считает Эрнест Бе-
локоровин, если управление сетью аэропортов 
региона перейдет к областному правительству, 
оно и будет решать, как распоряжаться всеми 
«свободными» деньгами.

«Нужно создать межведомственную груп-
пу, которая бы разработала госпрограмму раз-
вития региональной авиации, где мы под наши 
«хотелки» могли бы рассчитывать на федераль-
ные деньги. А если такой программы не будет, то 
можно еще много раз собираться, но ничего не 
изменится. Потому что, как я понял, у всех поя-
вится желание просто 70 миллионов Ваге Сам-
веловича перераспределить, ведь других ис-
точников финансирования пока нет», — доба-
вил Эрнест Белокоровин.

С предложением к Игорю Орлову о создании 
такой рабочей группы должны обратиться об-
ластные депутаты. При благоприятном разви-
тии событий заработают аэропорты в Каргопо-
ле, Вельске, Шенкурске, Верхней Тойме и Кар-
погорах и вместе с уже действующими в реги-
оне станет 27 воздушных гаваней.

Артём БОТЫГИН

В небо – только за свой счёт
Тема возрождения 
региональной сети 
авиаперевозок уже 
несколько месяцев 
поднимается областным 
правительством 
и губернатором Игорем 
ОРЛОВЫМ - по случаю 
и без. К обсуждению 
подключились 
и депутаты 
облсобрания вместе 
с представителями 
авиакомпаний, но 
главный вопрос пока 
остается без ответа 
— потянет ли бюджет 
обрушившиеся 
на него расходы?
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Эхо недели

Резонанс: Юрий Шаулов пытается восстановить своё доброе имя

Взгляд

Прав был сантехник...
Недавно пришлось ремонтировать 
сантехнику и приглашать специалиста. 
Пришел приветливый молодой человек, 
очень аккуратно и со знанием дела 
приступил к работе. Разговорились. Парень 
работает по частным заказам, обзаводится 
семьей и подумывает о будущей пенсии. 
Поспрашивал меня о регистрации 
индивидуальных предпринимателей (ИП), 
о налогах. Я стал рассказывать. Где-то на 
расчете 1%-ных пенсионных взносов с суммы 
доходов, превышающей установленный 
лимит (ИП знают, о чем речь), 
он поскучнел и сказал: 
«Ну и морока. Погожу пока 
легализироваться…»

Прошла неделя. Пришла пора, и стал я готовить ежегод-
ную декларацию – рассчитывать свои налоговые и прочие 
платежи. …Просидел два дня за этим занятием. С моей-то 
подготовкой и опытом! Оказалось, что власти опять поменя-
ли порядок заполнения декларации и сделали его еще бо-
лее загадочным. Можно, конечно, скачать платный сервис, 
и он тебе всё рассчитает и оформит, но не раз убеждался, 
что авторы таких услуг сами часто «не в теме». 

Например, на вопрос об учете в счет налога прошлогод-
них платежей в Пенсионный фонд, сверх вышеупомянуто-
го лимита и оплаченных в первом квартале отчетного года, 
большинство сервисов давало неверный ответ. Только тот, 
кто постоянно отслеживает письма Минфина РФ (их более 
тысячи в год), может знать, что ведомство под занавес 2014-
го разрешило учитывать эти платежи, в начале прошлого 
года запретило, а в конце вновь дало «добро».

Прав оказался сантехник. Не нужен ему пока статус ИП: 
не создаст он атмосферу «спи спокойно», даже если запла-
тить все налоги. Обязательно ошибешься, и тебя задерга-
ют извещениями и актами. Вся система отношений меж-
ду государством и предпринимателями сделана для удоб-
ства людей. Только предприниматели пока не входят в чис-
ло этих людей.

Я умиляюсь, когда читаю бодрые и пафосные слова чи-
новников и политиков о помощи малому бизнесу, которую 
они постоянно оказывают, о их борьбе с неким администри-
рованием и коррупцией. Послушаю, закрою глаза и вижу, 
как пчелы борются с медом, козлы стерегут на грядках ка-
пусту, а волки оказывают помощь при выпасе тех, кого стри-
гут и доят. И все хорошо: и волки сыты, и овцы целы, и па-
стуху… вечная память. 

Если ты не был в шкуре малого бизнеса, если ты, матю-
гаясь, не заполнял по три раза «машиночитаемые» фор-
мы заявок, отчетов и других бумаг, если не пытался сам 
овладеть азами бухучета и трудового законодательства, 
как ты можешь говорить о поддержке малого предприни-
мательства? 

Можно раздать пару десятков миллионов бюджетных 
рублей на гранты, кредиты и софинансирование несколь-
ким десяткам бизнесменов и назвать это помощью. Но вне 
такой помощи останется еще 99,9% зарегистрированных 
ИП. Можно «побороться» с административными барьера-
ми, только у предпринимателей свои барьеры, а у власти – 
свои. И чем больше барьеров власть сама у себя «поборо-
ла», тем больше их появляется у предпринимателей. Про 
коррупцию лучше совсем не говорить, поскольку слово это 
непонятное, иностранное и в отношениях русской власти 
и русских предпринимателей не присутствует. Ложь есть, 
взятки есть, но боремся не с этими понятными проблема-
ми, а с коррупцией!

Может, если бы меньше боролись, то разместили бы на 
сайте областного правительства бесплатные сервисы, по-
могающие готовить отчетную и налоговую документацию 
малым предпринимателям. Может, если не давать избран-
ным ИП по полмиллиона бюджетных рублей, то появится 
понимание, что малый бизнес – это не форма организации 
предпринимательства, а возраст бизнеса, когда самое глав-
ное – учить и бюджетные деньги тратить именно на учение. 
Может, для сокращения коррупции надо изо всех сил защи-
щать право собственности, а депутатов, призывающих от-
нять у профсоюзов каток и бассейн и поделить между об-
ластным и городским бюджетом затраты на их содержа-
ние (исторически доказано, что такая «шариковская» схе-
ма всегда резко увеличивает затраты бюджета), не только 
не пускать на «праймериз», но и вообще держать подаль-
ше от публичной политики. Может быть… Только кому это 
предложить? Пока некому. 

Сыну в квартире обои клеят «левые» ребята. Даже если 
очень попросят, про регистрацию, налоги и декларацию 
ничего им не расскажу. Зачем усложнять жизнь толковым 
и работящим людям. 

 Александр ИВАНОВ

эксперт «БК»

БК

Подозреваемый online

Юрий ШАУЛОВ – бывший заместитель мэра Архангельска 
Виктора ПАВЛЕНКО, один из главных подозреваемых в деле 
об «исчезновении» 119 млн бюджетных рублей, выделенных 
на строительство социального дома в областном центре – 
стал проявлять заметную активность в социальных сетях и СМИ. 
Как уже сообщал «БК», он скрывается от следствия и еще 
в 2009 году объявлен в федеральный розыск. В пресс-службе 
следственного управления СК по Архангельской области 
и НАО нам сообщили, что попытки выйти 
на связь с Шауловым предпринимаются, 
но подвижек в деле нет: предварительное 
следствие приостановлено, как и течение 
сроков давности.

В начале этого года в 
социальных сетях Twitter и 
Facebook появились стра-
нички, которые, предполо-
жительно, ведет сам Юрий 
Шаулов. На них и в своем 
интервью украинскому сай-
ту depo.ua он сообщил, что 
«устал бояться, а тем более 
– прятаться», и заявил, что 
превышение должностных 
полномочий допустил не он, 
а Виктор Павленко, который 
ставил подписи под сом-
нительными документами. 
В Twitter от лица Юрия Шау-
лова также написано, что он 
готов возобновить общение 
со следствием – дать пока-
зания по Skype, хотя и не ве-
рит, что дело будет рассмот-
рено объективно.

«Я написала в Twitter, 
что вариант с допросом по 
Skype не предусмотрен за-
конодательством, и остави-
ла телефон следователя, – 
рассказала «БК» старший 

помощник руководителя 

СУ СК РФ по Архангель-

ской области и НАО Свет-

лана ТАРНАЕВА. – Через 
некоторое время с ним свя-
зался человек, представив-
шийся Юрием Шауловым, 
– по телефону невозможно 
точно определить, он это 
был или нет. Собеседнику 
следователя было предло-
жено явиться с адвокатом 
и дать показания, однако 
на этом все и закончилось: 
больше на контакт он не вы-
ходил. В настоящее время 
проверяется информация 
о том, кто ведет странички 

в социальных сетях от лица 
Шаулова».

В начале 2013 года реги-
ональный следком сообщал, 
что у следствия появилась 
информация о пересечении 
Юрием Шауловым границы с 
Украиной, куда было отправ-
лено поручение о его задер-
жании. Очевидно, с испол-
нением этого поручения не 
торопятся. Украинский сайт 
depo.ua, редакция которо-
го базируется в Киеве, опу-
бликовал интервью с Шауло-
вым, где герой представля-
ется жертвой политических 
разборок. 21 марта на сайте 
Youtube начали появляться 
отрывки видеозаписи этого 
разговора.

Бывший заместитель 
мэра Архангельска расска-
зал о «ситуации, которая 
вынудила его переехать 
на Украину», чем он сейчас 
там занимается и о том, что 
в свое время просил в этой 
стране политического убе-
жища, но получил отказ. 
Также Юрий Шаулов объя-
вил, что находится под за-
щитой некой «крупной меж-
дународной организации», 
название которой уточнять 
не стал.

«Строительная фирма 
«МонтажСпецСтрой» выигра-
ла тендер на строительство 
жилого дома, получила аванс 
и на эти деньги приобрела 
завод ООО АС «ЖБИ № 1», 
который находится в городе 
Архангельске. Следственные 
органы заявили, что нужно 
проверить коррупционную 
составляющую в этом кон-
тракте. После «проверки» 
оказалось, что аванс якобы 
был переведен некой фир-

ме-однодневке, а не заводу, 
хотя, как ни странно, на нем 
примерно в это же время по-
явилось новое оборудова-
ние. Меня обвинили в пре-
вышении должностных пол-
номочий, а впоследствии – 
в мошенничестве. За то вре-
мя, что я нахожусь в розыске, 
угрожали моей матери, да-
вили на мою семью, мили-
ция приходила к родствен-
никам в Украине... Предла-
гали закрыть дело в отноше-
нии меня, если дам показа-
ния против Ильи Михальчука 
(бывший губернатор Архан-
гельской области. – Прим. 
ред.). Мне дали несколько 
месяцев, чтобы подумать, 
но я отказался. Хотя Михаль-
чука в итоге и так заставили 
уйти», – отметил Юрий Шау-
лов в своем интервью.

С его слов, упомянутый 
аванс переводил мэр Вик-
тор Павленко, а о том, что в 
отношении его самого бу-
дет возбуждено уголовное 
дело, Юрий Шаулов узнал 
за неделю до этого. Как раз 
в это время он с семьей от-
правился отдыхать в Украи-
ну и, по всей видимости, уже 
не возвращался. 

В беседе с depo.ua Ша-
улов рассказал, что, прие-
хав в Украину, два месяца 
искал работу, тем време-
нем разгружал бетон, стал 
прорабом и начал «снова за-
ниматься строительством». 
Юрий Шаулов признался, 
что и сейчас ведет некото-
рые строительные проекты 
для «нашей общественной 
организации».

«Кроме того, сейчас в 
Украине я занимаюсь гума-
нитарными, волонтерскими 

и правозащитными меро-
приятиями – мы собираем-
ся внедрять различные меж-
дународные программы. 
Здесь много россиян, кото-
рые так же, как и я, попали 
в тиски правоохранитель-
ных органов и которым нуж-
на правовая помощь. К нам 
обращаются даже сооте-
чественники, которые вое-
вали в зонах АТО (антитер-
рористических операций)», 
– добавил Юрий Шаулов.

В планах у него – зани-
маться политической дея-
тельностью в Украине, но 
для начала получить там ка-
кой-либо правовой статус. 
Бабушка Шаулова по мами-
ной линии родом из Донец-
ка, так что шансы на оформ-
ление гражданства есть. Но 
остается также и угроза аре-
ста. Со слов Юрия Шаулова, 
скрываться от следствия на 
протяжении шести лет ему 
помогало «первое прави-
ло»: «чтобы выжить и не быть 
арестованным по сфабрико-
ванному делу, никто, даже 
родные и близкие, не долж-
ны знать, где я».

«Хотелось бы сначала 
разобраться с преследова-
нием и уголовными делами. 
Пока этого не сделаю, я не 
смогу спать спокойно, даже 
если Украина предоставит 
мне политическое убежи-
ще», – отметил Юрий Шау-
лов.

В одном из недавних со-
общений в Twitter он зая-
вил, что «наладил связь со 
следствием», а еще обещал 
один-два раза в неделю по-
являться в Skype и даже ука-
зывать точное время сеан-
сов связи.

восстановить своё доброе имя

хангельска 
аемых в деле 
выделенных 
м центре – 
ных сетях и СМИ. 
вия и еще 
пресс-службе 

й области 

Артём БОТЫГИН

журналист

БК

Разногласия: Кто должен платить за порчу дорог?

«Либеральный финансовый блок 
российского правительства вместо 
того, чтобы усиливать налоговую на-
грузку на нефтяные и газовые компа-
нии, делает это в отношении рядовых 
граждан, которые и так стремительно 
нищают. В ноябре 2012 года Влади-
мир Путин, когда встречался с лидера-
ми политических партий, подчеркнул, 
что поддерживает идею отмены транс-
портного налога, но необходимо, что-
бы региональные власти в таком слу-

чае подумали о том, за счет чего ком-
пенсировать местным бюджетам вы-
падающие поступления», – отметил 
Юрий Шаров.

Суть его законопроекта заключа-
ются в том, что платить за дороги дол-
жен тот, кто ими пользуется, и брать 
деньги с автовладельцев, которые хра-
нят свои машины в гараже или просто 
редко выезжают, – несправедливо. 

Законопроект поддержан не был: 
«против» проголосовали только 5 де-

путатов, «за» – 13, остальные воздер-
жались или не голосовали вовсе.

«Я тоже не против справедливости. 
Но чтобы нам выглядеть более прилич-
но, обращаясь за поддержкой со сто-
роны Федерации, нужно оценить поте-
ри, которые понесет областной бюд-
жет, и учесть, как это отразится на со-
держании автомобильных дорог. Я за 
то, чтобы народу жилось полегче, но 
если мы что-то теряем в областном 
бюджете, наверное, нужно попросить 
у старших товарищей в Госдуме, чтобы 
они нам как-то компенсировали эти по-
тери. С позиции бюджетных потерь во-
прос не подготовлен», – заявил пред-

седатель комитета по жилищной 

политике и коммунальному хозяй-

ству Андрей АННИН.

 ■Депутаты облсобрания воздержались от отмены транспортного налога
На прошедшей 23 марта сессии областного Собрания депутат от пар-

тии «Справедливая Россия», заместитель председателя комитета по ре-

гиональной политике и вопросам МСУ Юрий ШАРОВ выступил с проек-

том федерального закона об отмене регионального транспортного нало-

га. Коллеги не стали спорить, что инициатива правильная, однако лишать 

областной бюджет еще одного источника пополнения тоже не захотели.
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Общество
Экспедиция: Снегоходы STELS пройдут по ледяной кромке России

Проект откроет новую страницу в исто-
рии путешествий, основная цель экспеди-
ции – большой тест -драйв техники, посе-
щение тяжелодоступных мест за Полярным 
кругом и съемка документального фильма 
о людях и природе Русского Севера.

Для испытания выбраны четыре ути-
литарных снегохода STELS: две модели 
VIKING 600 и две VIKING 800. VIKING 600 
оснащен двухтактным двухцилиндровым 
двигателем воздушного охлаждения мощ-
ностью 56 л.с. Вторая модель VIKING 800 
– четырехтактным мотором, мощностью 
60 «лошадок». 

 «У нас был опыт эксплуатации этих сне-
гоходов, и они отлично зарекомендовали 
себя. Снегоходы не подвергались специ-
альным доработкам: это полностью «штат-
ные» машины, из дополнительного обору-
дования мы установили только электриче-
ские лебедки», – рассказывает участник 

экспедиции Сергей ТИМОФЕЕВ, отве-
чающий в команде за работу техники.

Маршрут двух экспедиционных эта-
пов белоснежной лентой соединит центр 
Приморского муниципального района и 
самый восточный населенный пункт Рос-
сии – село Уэлен на побережье Чукотско-
го моря. В рамках первого этапа, кото-
рый проходит в марте этого года, участ-
ники преодолеют расстояние в 3000 км от 
Архангельска до Салехарда.

Дневной пробег составляет от 100 до 
200 км: учитывая суровые условия Севера, 
это серьезный путь. Ночует команда как 
в стационарных домах, так и в специаль-
но оборудованной арктической палатке, 
где можно сушить одежду и готовить еду. 

Тест-драйв за Полярным круго
Снегоходная экспедиция 
«Ледяная кромка России: 
Архангельск – Уэлен», 
стартовавшая 12 марта 
из «Малых Корел», добралась 
до Амдермы. Всего экипажу 
из четырех участников предстоит 
преодолеть путь 
в 3000 км. Покорять Русский 
Север команда отправилась 
на отечественных снегоходах 
марки STELS, официальный 
дилер которых в нашем 
регионе – мотосалон «Барс». 

Илья ЛЕОНЮК

журналист

БК
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Инициативы: Станет ли Северодвинск городом воинской славы?

Еще летом 2015 года руководи-
тель фракции ЛДПР в Архангельском 
областном Собрании депутатов Ольга 
ОСИЦЫНА направила обращение мэру 
Северодвинска и председателю Сове-
та депутатов муниципалитета с пред-
ложением инициировать присвоение 
городу почетного звания «Город воин-
ской славы». Ответа от мэра Михаила 
ГМЫРИНА тогда не поступило. Пред-
седатель Совета депутатов Владимир 
МЕЛЕХИН идею ЛДПР всецело поддер-
жал, при этом отметив необходимость 
внесения изменения в федеральное 
законодательство.

Именно по этому пути и пошли де-
путаты от ЛДПР в областном Собра-
нии. Суть законопроекта состояла 
в том, чтобы обратиться в Госдуму с 
законодательной инициативой о до-
полнении ч. 1 ст. 1 Федерального за-
кона «О почетном звании Российской 
Федерации «Город воинской славы». 
Как считают ее авторы, основанием 
для присвоения такого статуса горо-
дам должен быть и тот факт, что жите-
ли участвовали в приемке и обработке 
грузов по программе ленд-лиза в пе-
риод Великой Отечественной войны.

Северодвинск, называвшийся 
вплоть до 12 сентября 1957 года Мо-
лотовском и являвшийся до недав-
него времени по существу закрытым 
городом, теперь широко известен во 
всем мире как один из главных ко-
раблестроительных центров СССР и 
России. Военная история Молотовска 
1941–1945 годов в течение длитель-
ного времени оставалась закрытой. 
Это относится как к торговому пор-
ту, так и к заводу №402 («Севмаш»). В 
войну порт имел исключительно важ-
ное значение, в тяжелейших услови-
ях принимая суда северных конвоев. 
Оценка деятельности порта по обра-
ботке грузов, поступавших по про-
грамме ленд-лиза, дает право поста-
вить Молотовск на одну ступень с та-
кими портами, как Мурманск и Архан-
гельск. Громадны были трудности, ко-
торые приходилось преодолевать при 
строительстве и эксплуатации порта 
в Молотовске. До сих пор неизвестно 
число жертв, которых они стоили.

Еще за неделю до сессии регио-
нального парламента стало ясно: ини-
циатива ЛДПР не найдет поддержки у 
партии большинства. Глава админи-

страции Северодвинска после полуго-
дового молчания также высказал свою 
позицию, заявив в СМИ о необходимо-
сти присвоить городу другое почетное 
звание – города трудовой доблести и 
славы. Идея в целом неплоха, но дан-
ное звание не имеет официального го-
сударственного статуса.

При рассмотрении инициативы об-
ластными депутатами члены фракции 
ЛДПР призвали коллег откинуть поли-
тические амбиции и напомнили слова 
Президента РФ Владимира Путина: «У 
нас нет и не может быть никакой дру-
гой объединяющей идеи, кроме патри-
отизма. Это и есть национальная идея. 
Она не идеологизирована, не связана с 
деятельностью какой-то партии…» Но, 
видимо, представители парламентско-
го большинства рассудили по-другому. 

«Странно то, что тогда против пред-
ложенного нами законопроекта высту-
пили в том числе и северодвинские де-
путаты. Их аргументы сводились к тому, 
что жители города именно доблестно 
трудились в годы Великой Отечествен-
ной войны, поэтому звание города воин-
ской славы не подходит. Мы старались 
объяснить коллегам, что в Госдуму РФ 
уже неоднократно вносились законо-
проекты о введении почетного звания 
«Город трудовой славы»: они не поддер-
живаются Правительством РФ, посколь-
ку жители всей страны в годы войны ге-
роически и самоотверженно трудились 
для достижения общей цели – Победы, 
следовательно, присваивать данное 
звание можно будет практически всем 
без исключения городам и другим насе-
ленным пунктам. Но политические ам-
биции депутатов самой большой фрак-
ции в облсобрании в очередной раз взя-
ли верх», – считает Ольга Осицына.

«Неучтённое» основание
На февральской сессии регионального парламента 
депутаты большинством голосов отклонили внесенный 
фракцией ЛДПР законопроект о внесении изменения 
в ФЗ «О почетном звании Российской Федерации 
«Город воинской славы». Принятие изменения позволило 
бы присвоить это звание Северодвинску. Председатель 
Комитета Госдумы РФ по делам общественных объединений 
и религиозных организаций, заместитель руководителя 
фракции ЛДПР Ярослав НИЛОВ поддержал идею 
региональных коллег и внес соответствующий законопроект 
на рассмотрение нижней палаты Федерального Собрания. 

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Ярослав НИЛОВ,

депутат Госдумы РФ (ЛДПР):

– Я надеюсь на поддержку парла-
ментского большинства в этом вопро-
се, так как убежден, что героизм севе-
родвинцев в Великой Отечественной 
войне должен быть отмечен на госу-
дарственном уровне.

Ольга ОСИЦЫНА,

руководитель фракции ЛДПР 

в Архангельском областном 

Собрании депутатов:

– Раскрученная тема присвоения 
Северодвинску звания города трудо-
вой доблести и славы напоминает под-
мену понятий: указ Президента РФ о 
присвоении почетного звания не мо-
жет по ценности сравниться ни с ка-
ким памятным знаком. Признание за-
слуг северодвинцев в деле Победы и 
дальнейшего их вклада в укрепление 
обороноспособности страны на госу-
дарственном уровне, как с точки зре-
ния укрепления патриотизма, так и с 
позиции повышения статуса региона в 
целом, гораздо важнее других наград .
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Репутация

 ■Суд вынес приговор 
экс-руководителю 
федерации профсоюзов

В Онежском городском суде оглашен приговор в от-

ношении Александра САВКИНА, депутата региональ-

ного парламента, бывшего руководителя Федерации 

профсоюзов Архангельской области. Он признан ви-

новным в совершении мошенничества с использова-

нием служебного положения в особо крупном разме-

ре, а также по другим статьям УК РФ.

Как установлено судом, в 2012 – 2014 годах Савкин при 
содействии индивидуального предпринимателя Трухина и 
бухгалтеров профкома ОАО «Онежский ЛДК» Матяш и Мош-
никовой вводил в заблуждение руководителей подведом-
ственных федерации и иных организаций, похитив 2 млн 
737 тысяч рублей под предлогом ведения благотворитель-
ной деятельности.

Кроме того, являясь депутатом областного Собрания 
депутатов и не желая расходовать личные деньги на орга-
низацию общественной приемной, с 2012 года арендовал 
для этих целей офис в Онеге от имени и за счет возглавля-
емой им федерации, а с 2014-го по его требованию арен-
ду оплачивало физкультурно-спортивное общество проф-
союзов «Россия».

Помимо этого, в период с декабря 2014-го по март 2015 
года, угрожая директору одного из подведомственных фе-
дерации учреждений увольнением, Савкин получил от него 
за сохранение должности 300 тысяч рублей.

По совокупности преступлений Александру Савкину на-
значено наказание в виде 12 лет лишения свободы с отбы-
ванием наказания в исправительной колонии строгого ре-
жима со штрафом в размере 3 млн рублей.



5
БИЗНЕС-КЛАСС ЭКСПРЕСС  № 10 (776)  28.03.2016  WWW.BCLASS.RU

Самое значительное изменение – в 
части расходов на переселение граж-
дан из аварийного жилья: они увели-
чились более чем на 1,5 млрд рублей. 
Источником финансирования станут в 
основном средства из Фонда содей-
ствия реформированию ЖКХ. До кон-
ца программы по расселению «аварий-
ки» (2017 года) федеральный фонд вы-
делит еще порядка 1,5 млрд рублей.

«В конце прошлого года в област-
ной бюджет поступили дополнитель-
ные доходы и федеральные дотации. 
Вместе с неиспользованными ассиг-
нованиями за 2015-й, в бюджете поя-
вились остатки в размере 1 млрд 933 
млн рублей. Их и предложено распре-
делить на те статьи расходов, по кото-
рым сегодняшние лимиты утверждены 
ниже плановой потребности», – рас-
сказала «БК» и. о. министра финан-

сов Архангельской области Татья-
на СУВОРЦЕВА.

Так, почти 202 млн рублей будет на-
правлено на субсидирование желез-
нодорожного транспорта. По мнению 
председателя комитета по промыш-
ленной политике, транспорту, связи и 
экологии Эрнеста БЕЛОКОРОВИНА, 
это позволит сохранить объем пере-
возок, маршрутную сеть, а самое глав-
ное – цены на билеты на уровне 2015 
года, которые в противном случае мог-
ли бы вырасти на 50-70%.

На меры соцподдержки – компен-
сацию взносов за капремонт, обеспе-
чение лекарственными препарата-
ми отдельных групп населения и т. д. 
– дополнительно выделяется 465 млн 
рублей.

Примерно на 700 млн увеличены 
ассигнования на реализацию област-

ной адресной инвестиционной про-
граммы: средства пойдут на 22 объ-
екта, в основном это детские сады и 
школы. Кроме того, по 40 млн рублей 
будет выделено на реконструкцию зда-
ния Архангельского театра кукол и кор-
ректировку проекта строительства лы-
жероллерной трассы в Малых Корелах.

На 16,5 млн рублей предложено 
увеличить объем регионального до-
рожного фонда. Источник финанси-
рования – безвозмездные поступле-
ния Группы «Илим» в рамках согла-
шения о сотрудничестве с областным 
правительством. Эти деньги пойдут 
на ремонт автодороги регионально-
го значения Ильинско-Подомское – 
Фоминский.

Приятной неожиданностью ста-
ло распределение денег, освободив-
шихся в результате принятия реше-
ния губернатором и рядом депутатов 
облсоб рания о понижении (не повыше-
нии) своих зарплат. Средства, о спо-
рах вокруг которых неоднократно пи-
сал «БК», составили порядка 22,8 млн 
рублей. Их наконец-то решено напра-
вить на образование, а именно – на 
учебники и учебные пособия.

Артём БОТЫГИН

Финансы

 «Несколько дней жизни в 
полной «автономке» требу-
ют определенных навыков 
и умений. Все члены коман-
ды подготовлены, и каждый 
отвечает за свое направле-
ние», – подчеркнул руково-

дитель экспедиции Евгений 

ШАТАЛОВ. 

Особое внимание уделя-
ется безопасности: от теплой 
одежды и специального обо-
рудования до спутниковой 
связи со штабом, который с 
Большой земли будет вести 
мониторинг передвижения 
команды. Кроме того, каж-
дый желающий может наблю-
дать за экспедицией в «пря-
мом эфире» по треку на сай-
те red offroad.ru, там же можно 
почитать дневник, который ве-
дет команда. 

Компания «Барс» оказа-
ла всестороннюю техниче-
скую и организационную под-
держку проекту. Торжествен-
ный старт экспедиции со-
стоялся в «Малых Корелах», 
знаковом для Севера месте. 
Для гостей музея, благода-
ря поддержке сети мотоса-
лонов, этот день стал настоя-
щим праздником: «Барс» ор-
ганизовал бесплатные ката-
ния на мотобуксировщиках, а 
также выставку мототехники 
STELS с подробными консуль-
тациями специалистов о тех-
нических возможностях сне-
гоходов и условиях покупки. 
Желающих сфотографиро-

ваться с участниками экспе-
диции на снегоходах STELS 
было так много, что они едва 
поместились в кадр, став ча-
стью истории большого вне-
дорожного приключения. По 
пути следования экспедиции 
в местах расположения фили-
алов компании «Барс» разме-
щены пункты технического ос-
мотра техники и комплексной 
проверки снегоходов. В слу-
чае поломки специалисты мо-
тосалона оперативно устра-
нят неисправность. 

«Отрадно и приятно, что 
старт такой значимой экспе-
диции дан именно в Архан-
гельске. Мы являемся парт-
нерами экспедиции и будем 
оказывать посильную помощь 
участникам по мере необхо-
димости. Снегоходы STELS 
VIKING – это отечественная 
продукция, широко представ-
ленная в нашей сети мотоса-
лонов. Утилитарные снегохо-
ды пользуются большой по-
пулярностью у жителей ре-
гиона: это деревенский «тру-
дяга», который станет неза-
менимым помощником в от-
даленных районах областно-
го центра, отлично подойдет 
рыбакам и охотникам, а так-
же любителям активного от-
дыха и зимних приключений. 
Плюс оптимальное соотноше-
ния цены и качества», – рас-
сказал «БК» директор сети 

мотосалонов «Барс» Лев 

БИРЮКОВ.

ом

Приоритеты: В областной бюджет внесены коррективы

С зарплат – на учебники
На очередной сессии депутаты областного Собрания 
рассмотрели вопрос о внесении изменений в региональный 
бюджет на текущий год. Общий объем расходов увеличится 
на 3,4 млрд рублей. Кроме того, наконец были распределены 
спорные 20 млн рублей, которые планировалось направить 
на повышение зарплат некоторых депутатов.

- н а  т а к у ю  с у м м у 

уменьшен верхний пре-

дел госдолга Архангель-

ской области в рамках 

принятых изменений к 

бюджету региона на 2016 

год. Также на 2,674 млрд 

сокращен объем привле-

чения банковских креди-

тов в пользу более деше-

вых бюджетных займов. 

1,125
млрд рублей
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Власть и бизнес
Долги Инновации: Правительство работает над созданием технопарка

«Всё началось с предложения 
предпринимателей»
Высшая школа экономики 
предложила свой вариант 
концепции создания 
технопарка в Архангельской 
области. По мнению 
экспертов, в нашем 
регионе наибольшие 
шансы на успех имеет 
создание государственного 
технопарка, который 
сможет претендовать 
на федеральную поддержку. 
Чем разнообразнее 
отраслевая специализация 
участников, тем более 
интересные проекты в нем 
могут возникать. Кроме того, 
по мнению разработчиков 
концепции, будущий 
технопарк должен быть 
ориентирован на Арктику. 
О развитии проекта «БК» 
рассказал заместитель 
министра экономического 
развития Архангельской 
области Алексей БУСИН. 

– Первым вопросом, наверное, 

задаются многие. Для чего области 

нужен свой технопарк?

– Первыми предложение о соз-
дании технопарка сформулировали 
предприниматели. На встречах они го-
ворили, что готовы заниматься выпу-
ском инновационной продукции, вне-
дрением передовых разработок – того, 
что не производилось на территории 
Архангельской области и в соседних 
регионах. Предприниматели готовы 
подобрать оборудование, найти рын-
ки сбыта, спроектировать и наладить 
выпуск новой продукции, но всё это со-
пряжено с большими сложностями на 
старте. Нужно найти подходящие по-
мещения – светлые, теплые, с удобной 
логистикой. Надо быть уверенным, что 
условия аренды не изменятся, что най-
дутся те, кто поможет с проектирова-
нием, с испытанием разработок. И тог-
да было сформулировано обращение 
инициативной группы – подумать о 
создании технологического парка как 
сервиса «три в одном» с оговоренны-
ми на старте условиями.

В процессе изучения вопроса была 
конкретизирована главная задача тех-
нопарка: содействие появлению но-
вых производств, уникальных продук-
тов. Это инкубатор для инновационных 
компаний. По опыту Ассоциации техно-
парков в сфере высоких технологий, 
самый эффективный технопарк соз-
дается в связке с промышленной тер-
риторией или с промышленным пар-
ком – для последующего запуска новой 
продукции в серийное производство.

– В создании технопарка мини-

стерство сотрудничает с Высшей 

школой экономики. На каком эта-

пе мы сейчас находимся?

– Сегодня вырисовывается алго-
ритм работы, который нам предста-
вили в Национальном исследователь-
ском университете Высшей школы эко-
номики (НИУ ВШЭ) и который поддер-
жала рабочая команда. Управляющая 
организация технопарка – Корпора-
ция развития Архангельской области 
(КРАО) – переведет этот алгоритм в 
практическую плоскость.

Первая задача – объединить те ре-
сурсы, что уже есть в области: управля-
ющая организация должна выстроить 
взаимоотношения с существующей ин-
новационной инфраструктурой в реги-

оне, начиная от подразделений САФУ и 
заканчивая подведомственными орга-
низациями регионального министер-
ства экономического развития, а так-
же представителями федеральных и 
коммерческих организаций. Что каса-
ется федеральных учреждений, в пер-
вую очередь речь идет об организаци-
ях, занимающихся лицензированием и 
сертификацией. 

Закончив первый этап, мы будем 
определяться со зданиями и поме-
щениями. В России много технопар-
ков, и не все они успешны. Изучив 
этот опыт, мы понимаем: технопарк 
не должен располагаться в одном ме-
сте – это не будет удобно всем рези-
дентам. В одном месте рационально 
разместить только «ядро» технопар-
ка: базовые сервисы непосредствен-
но при управляющей организации. Ка-
кие это будут сервисы – пока сложно 
сказать. Скорее всего, обеспечиваю-
щие минимальное бизнес-образова-
ние, бизнес-планирование и общее 
сопровождение проекта – то, что уже 
сегодня есть у КРАО.

– Какие задачи будет решать 

управляющая организация?

– У нее две сферы деятельности. 
Во-первых, она заведует инфраструк-
турой, коммунальными услугами, охра-
ной и так далее. Во-вторых, она при-
глашает в технопарк потенциальных 
резидентов и создает для них марш-
рутные карты. Надо понять, с какими 
задумками пришел к нам предприни-
матель и что ему нужно для реализа-
ции идеи. В зависимости от ответов 
получается и маршрутная карта: ка-
кое нужно производственное помеще-
ние, как спроектировать какую-то шту-
ку, написать специальную программу 
для станка, получить сертификаты и 
найти партнеров или обеспечить рек-
ламное продвижение. В ходе выпол-
нения предприниматель и управляю-
щая организация периодически све-
ряют карту и, при необходимости, кор-
ректируют маршрут.

При этом важно отметить, что тех-
нопарк создается не только для дей-
ствующих, но и для будущих предпри-
нимателей – для людей, которые пла-
нируют ими стать.

– Каждый технопарк имеет свое 

направление. Что станет специали-

зацией архангельского технопарка?

– Технопарк должен действовать в 
интересах бизнеса, который работа-
ет в Архангельской области. Сегод-
ня мы наблюдаем определенные ин-
теграционные процессы. У нас созда-
ются кластеры: судостроительный, ле-
сопромышленный, который претендует 
на федеральный статус, социальный. 
Совместно с САФУ, как прозвучало в 

послании губернатора, будет созда-
ваться биотехнологический кластер. 
Технопарк должен либо войти в состав, 
либо наладить тесные связи со всеми 
этими кластерами. 

Мы предполагаем, что будет одно 
общее направление – обеспечение 
комфортной деятельности в Арктике 
и регионах приарктической зоны. Это 
и машиностроение и металлообработ-
ка, и высокие технологии, и двигате-
ли, навигационное оборудование, био-
технологии, химикаты, теплоэнергети-
ка, уникальное снаряжение, одежда и 
все остальное, что необходимо для ос-
воения Арктики. Помимо этого, полу-
чат развитие биотехнологии, связан-
ные с лесом.

Рассчитываем, что в технопарке 
будет создана активная инновацион-
ная среда: такая атмосфера, в которой 
предприниматели смогут быстрее на-
ходить единомышленников и партне-
ров для реализации своих идей, по-
лучать все условия для быстрой отра-
ботки и воплощения своих технологий 
и продуктов. Резиденты технопарка – 
это и его элементы, кооперирующие-
ся между собой и оказывающие услу-
ги друг другу.

– Планируется ли привлекать 

федеральную помощь для разви-

тия проекта? 

– В 2017 году мы планируем при-
нять участие в конкурсе Минэконом-
развития России на софинансирова-
ние технопарка за счет федерального 
бюджета. К этому времени, по опыту 
других регионов, у нас должен быть не 
проект, а уже работающий технопарк. 
Мы будем просить поддержку в части 
оснащения его оборудованием, а не в 
части строительства или реконструк-
ции каких-то помещений. Нам пред-
стоит сформировать перечень того, 
что потребуется нашим резидентам. 
Обязательно будет оборудование для 
работы с металлом, деревом и пласти-
ком, 3D-принтеры и 3D-сканеры.

Пока остается открытым важный 
вопрос: каков образ резидента буду-
щего технопарка? Мы еще только гада-
ем, кто может к нам прийти и доступ к 
какому оборудованию, технологиям и 
знаниям им потребуется. Может быть, 
это будет уже действующий предпри-
ниматель, который посчитает, что ему 
выгоднее перебраться в технопарк. 

Хочу обратиться ко всем заинтере-
сованным в создании технопарка: оз-
вучивайте свои идеи, пожелания, мыс-
ли о том, что бы вы хотели от него по-
лучить, если бы стали резидентом. Мы 
учтем при создании концепции техно-
парка потребности бизнеса. 

Беседовал 

Гинтарас ШЛЕКТА

Анонс

 ■Советы опытного 
налогового адвоката

Руководитель любой компании, проходя налого-

вую проверку, хочет, чтобы она закончилась быстро и 

без серьезных юридических последствий. Но неред-

ки случаи, когда должностные лица налоговых орга-

нов приостанавливают проведение выездной налого-

вой проверки на длительный срок. 

Налоговики достаточно часто приостанавливают про-
ведение выездных налоговых проверок с целью запроса у 
третьих лиц (контрагентов налогоплательщика) документов, 
необходимых им для проведения проверки. За процессом 
приостановки необходимо тщательно следить, поскольку 
бывают ситуации, когда приостановка в проведении про-
верки длится незаконно долго, даже уже после того, как ин-
спекция реально получила все необходимые документы.

Какие основания можно успешно использовать в борь-
бе с налоговой инспекцией за свои права, читайте на на-
шем сайте www.bclass.ru. 

В разделе «Финансы/Советы аудитора» вы найдете не-
мало важной и полезной для вашего бизнеса информации.

 ■Деятельность коллекторов 
могут ограничить 
на федеральном уровне

Депутаты областного Собрания на сессии поддер-

жали законодательную инициативу по внесению из-

менений в Федеральный закон «О потребительском 

кредите (займе)». Речь идет о том, чтобы запретить 

уступать права по договору потребительских креди-

тов третьим лицам и исключить возможность требо-

вания долгов в досудебном порядке.

По мнению авторов законопроекта – депутатов Алек-

сандра ДЯТЛОВА и Екатерины ПОЗДЕЕВОЙ, это долж-
но помочь перевести деятельность коллекторов в право-
вое поле, а также избавить рынок от микрофинансовых ор-
ганизаций, выдающих деньги на короткий срок под боль-
шие проценты.

Как рассказал на сессии начальник регионального 

УМВД Сергей ВОЛЧКОВ, докладывая о результатах ра-
боты ведомства за 2015 год, в регионе было зарегистри-
ровано 51 обращение от граждан по фактам противоправ-
ных действий, направленных на возврат долгов по потре-
бительским кредитам. По результатам проверок составле-
но 11 протоколов об административных правонарушениях 
за самоуправство. В текущем году возбуждено уже девять 
дел по ст. УК РФ «Самоуправство»: фигуранты – «участники 
ОПГ, осуществлявшие противоправные действия в отноше-
нии клиентов кредитных организаций на территории Архан-
гельска, Северодвинска и Новодвинска». Почти все подо-
зреваемые арестованы, отметил Сергей Волчков.

«Наша задача – выражать свое мнение, чтобы феде-
ральная власть его понимала. – пояснил «БК» Александр 
Дятлов. – Мы считаем, что деятельность коллекторов за-
гоняет малообеспеченных людей в долги и должны быть 
запрещена, а не регламентирована. Есть ведь судебные 
приставы, к работе которых нет никаких претензий. Они 
и должны разбираться со всеми должниками, и не нужно 
никаких дублирующих структур, тем более таких, с кото-
рыми возникают криминальные ситуации. Теперь мы бу-
дем обращаться за поддержкой в регионы. Я знаю, что 
похожие предложения уже готовятся в 10 субъектах РФ, 
в частности в Санкт-Петербурге. Если мы найдем доста-
точное количество сторонников, то федеральные власти 
начнут принимать решения по этому вопросу. А затем мы 
планируем заняться деятельностью микрофинансовых 
организаций». 

Стоит отметить, что депутаты областного Собрания под-
держали законопроект практически единогласно – 37 го-
лосов «за» (вопрос был перенесен на конец сессии, и мно-
гих парламентариев в зале заседаний уже не было), ноль 
– «против». Дискуссии не было, как и вопросов к авторам 
документа.
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Культура
Традиции: В Архангельске растут молодые органисты

Продвигайте свои товары и услуги, используя возможности 
раздела строчных объявлений CLASSIFIED. 

Стоимость разовой публикации стандартного объявления (до 
10 слов) – 200 рублей (каждое дополнительное слово +10 руб. Мак-
симум – 50 слов). Выделение текста полужирным шрифтом – допол-
нительная оплата + 50%. Написание текста заглавными буквами не 
допускается. Для рубрики ТОРГИ количество слов в одном объяв-
лении не ограничено, выделения в тексте полужирным шрифтом – 
бесплатно.

Пункт приема объявлений в раздел
CLASSIFIED работает на первом этаже «высотки» 

(г. Архангельск, пл. Ленина, 4) 
по рабочим дням с 10.00 до 16.00 (в пятницу до 14.00) 

без перерывов, телефон +7 900 912-6622.

УСЛУГИ

 ■ Установка Windows. Настройка Интернета, wi-fi. Удаление 
вирусов, рекламы и другие услуги. Тел. 8 902 199 7404.

КОММЕРЧЕСКАЯ НЕДВИЖИМОСТЬ: 
ПРОДАЖА, АРЕНДА

 ■ ООО «Добрый Дом» – центр оформления недвижимо-
сти для населения. Решим все вопросы по ПРОДАЖЕ и ПОКУПКЕ 
квартир, комнат, нежилых помещений. Сайт www.dobrodom29.ru, 
http://vk.com/club38457982, https://vk.com/news_arh. 

 ■ «Добрый Дом», офис на Карла Маркса, 37: Каждо-
му подавшему заявку на ипотеку Сбербанка через «Добрый 
Дом» предоставляется персональная скидка до 26% на покупку 
стройматериалов и предметов интерьера: 8 (8182) 69-69-05, 8 
(8182) 69-69-87. Подбор квартир для покупки по «военной ипо-
теке», с использованием материнского капитала, всех видов 
сертификатов: 8 (8182) 69-69-07.

 ■ «Добрый Дом», офис на Ломоносова, 206: Привати-
зация жилья: 8 (8182) 69-69-85! Изготовление технических па-
спортов: 8 (8182) 69-69-16. Подготовка технических планов (зда-
ний сооружений, помещений) для постановки на кадастровый 
учет. Внесение изменений в кадастр. Акт обследования для 
снятия с учета. Кадастровые паспорта: 8 (8182) 69-69-16. Со-
гласование перепланировок, проемов, балконов: 8 (8182) 69-
69-16. Оформление земли. Межевание, раздел, уточнение гра-
ниц земельного участка. Кадастровый учет: 8 (8182) 69-69-16.

 ■ «Добрый Дом», офис на Тимме, 28: Проекты. Эксперт-
ное заключение (экспертиза): 8-911-552-59-34. Квалифици-
рованные рекомендации по покупке, продаже, обмену квар-
тир: 8 (8182) 69-69-04, 8 (8182) 69-69-14, 8 (8182) 69-69-85, 8 
(8182) 69-69-12.

ТОРГИ
 ■ Организатор торгов – конкурсный управляющий 

ИП Фетисовой Натальи Валерьевны (01.01.1983 г.р.; ме-
сто рождения: г. Северодвинск Архангельской области; ОГ-
РНИП 310290225600052; ИНН 290216839426; место житель-
ства: 164521, Архангельская обл., г. Северодвинск, ул. Ломо-
носова, д.5, кв.35; СНИЛС 082-954-623 97) Матинян Илья Ага-
сиевич (ИНН 290105227675, СНИЛС 126-683-024 62, почтовый 
адрес: 163060, Архангельск, ул. Воскресенская, д.110, оф.4, 
office@matinyan.me) член Союза «СРО АУ СЗ» (191060, Санкт-
Петербург, ул. Смольного, д. 1/3, подъезд 6, ИНН 7825489593, 
регистр. номер 001-3) действующий на основании реше-
ния Арбитражного суда Архангельской области по делу А05–
9305/2015 от 27.01.16 г., сообщает о проведении электронных 
торгов в форме открытого аукциона по продаже залогового 
имущества ИП Фетисовой Н.В., находящегося в залоге у Поля-
ковой О.В. Дата, время и место проведения торгов: 11.05.2016 г., 
время начала представления предложений о цене 10:00 ча-
сов по московскому времени на электронной площадке ОАО 
«Российский аукционный дом» (http://bankruptcy.lot-online.ru/).
Предмет торгов: Лот №1: Гаражный бокс №622 ГСК «Пла-
нета», общей площадью 32,5 кв.м, с кадастровым (условным) 
номером 29:28:101107:352, начальная цена – 269 000 рублей. 
Начальная цена предмета торгов установлена без учета НДС. 
Имущество расположено по адресу: Архангельская область, 
г. Северодвинск, ул. Южная, д.165. Условия: Размер задат-
ка 20% от начальной стоимости лота. Шаг аукциона – 5% от 
начальной стоимости лота. Для участия в торгах необходимо 
оплатить задаток, зарегистрироваться на электронной пло-
щадке и в срок с 09:00 ч. 04.04.2016 г. по 10.05.2016 г. до 17:00 
ч. по московскому времени подать оператору площадки заявку, 
содержание которой и прилагаемые документы должны соот-
ветствовать требованиям п.11 ст.110 ФЗ «О несостоятельности 
(банкротстве)». Задаток вносится в течение срока приема за-
явок по следующим реквизитам: р/с 40702810904000001419 в 
Архангельском отделении №8637 ПАО Сбербанк г. Архангельск, 
к/с 30101810100000000601, БИК 041117601, получатель – ИП 
Фетисова Наталья Валерьевна (ИНН 290216839426) и должен 
поступить на счет к моменту допуска заявителей к участию в 
торгах. В случае если торги будут признаны несостоявшимися, 
организатор торгов сообщает, что повторные торги по прода-
же имущества ИП Фетисовой Натальи Валерьевны проводятся 
29.06.2016г., время начала представления предложений о цене 
10:00 часов по московскому времени на электронной площад-
ке ОАО «Российский аукционный дом» (http://bankruptcy.lot-
online.ru/), на условиях и в порядке, указанных в данном сооб-
щении. Для участия в торгах необходимо оплатить задаток, за-
регистрироваться на электронной площадке и в срок с 09:00 
ч. 23.05.2016 г. по 28.06.2016 г. до 17:00 ч. по московскому вре-
мени подать оператору площадки заявку, содержание которой 
и прилагаемые документы должны соответствовать требова-
ниям п.11 ст.110 ФЗ «О несостоятельности (банкротстве)». На-
чальная цена на повторных торгах по продаже имущества уста-
навливается на десять процентов ниже начальной цены про-
дажи имущества, установленной на первоначальных торгах.
Итоги подводятся на сайте ЭП в течение 3 часов с момента окон-
чания торгов. Порядок и критерии определения победителя, по-
рядок и срок заключения договора купли-продажи устанавлива-
ются в соответствии с п.п. 13, 15, 16 и 17 ст.110 ФЗ «О несостоя-
тельности (банкротстве)». Оплата по договору в течение 30 дней 
со дня подписания договора купли-продажи по следующим рек-
визитам: р/с: 40702810304000001420 в Архангельском отделении 
№8637 ПАО Сбербанк г. Архангельск, к/с 30101810100000000601, 
БИК 041117601, получатель – ИП Фетисова Наталья Валерьевна 
(ИНН 290216839426). Ознакомиться с документами, подтверж-
дающими право собственности можно в рабочие дни по адресу: 
г. Архангельск, ул. Воскресенская, д. 87, корп. 2, предварительно 
связавшись с организатором торгов по тел: (8182) 658186, а озна-
комление с имуществом происходит по месту его расположения.

CLASSIFIED
Реклама

– Полина, как вы приобщились к 

органному исполнительству?

– Я родилась и выросла в Архан-
гельске. В 2010 году окончила Петро-
заводскую государственную консер-
ваторию им. А.К. Глазунова по классу 
фортепиано у прекрасного препода-
вателя Юлии Ивановны Тишкиной. Как 
только вернулась, начала преподавать 
свою специальность в родном музы-
кальном колледже, где раньше зани-
малась в классе Веры Владимировны 
Подьяковой. 

Волею судеб именно в этот момент 
в нашем колледже появился новый ин-
струмент – электронный орган, и преж-
ний директор, Наталья Ивановна Зару-
бина, предложила мне как молодому 
специалисту его освоить. С ее пода-
чи я начала самостоятельно изучать 
принцип управления органом, а потом 
и преподавать новый предмет. 

О приобретении узнал Виктор Бо-
рисович Ряхин, который постоянно 
поддерживает связи с нашим городом, 
несмотря на то, что давно живет и ра-

До самой верхней ноты

В следующую субботу – 
в третий раз в истории 
музыкальной культуры 
города – состоится 
весенний органный концерт 
студентов Архангельского 
музыкального колледжа, 
обучающихся игре на этом 
удивительном инструменте 
у Полины БОЙКО (на снимке). 
Сегодня мы беседуем 
с артисткой Поморской 
филармонии 
и молодым педагогом 
о преемственности.

Светлана КОРЕЛЬСКАЯ

журналист

БК

ботает за рубежом, и связался со мной 
из Норвегии по Skype. Его необычайно 
порадовал сам факт покупки электрон-
ного инструмента, на котором обуча-
ют начинающих органистов, и он тут же 
предложил свою помощь в проведении 
мастер-классов для студентов и орга-
низации концертов, а мы с почтением 
ее приняли.

Мы с ним стали много общаться, 
постоянно переписываться и совмест-
но проводить студенческие выступле-
ния в Кирхе. Благодаря Виктору Бори-
совичу меня довольно скоро пригласи-
ли в Поморскую филармонию на долж-
ность органистки, и я впервые поеха-
ла на мастер-классы к заслуженно-
му артисту России, лауреату между-
народных конкурсов, заведующему 
кафедрой органа и клавесина Санкт-
Петербургской государственной кон-
серватории Даниэлю Зарецкому. Кон-
такты с этим замечательным исполни-
телем и педагогом я намерена поддер-
живать в дальнейшем – и обязательно 
продолжить у него курс обучения.

– Кем вы в большей степени 

ощущаете себя теперь – пианист-

кой или органисткой?

– Прежде всего, разумеется, пиа-
нисткой. Все-таки я получила про-
фильное образование и очень люблю 
свой основной инструмент – фортепи-
ано. Довольно много выступаю на раз-
ных площадках в камерных ансамблях, 
особенно часто с талантливым скрипа-
чом Арменом Вартаняном. Тем не ме-
нее большинство моих концертов в По-
морской филармонии уже три года свя-
зано с органом. 

– Давно ли вы преподаете техни-

ку игры на органе?

– Четвертый год. Тогда традиция 
весенних студенческих выступлений 

на профессиональной сцене только 
зарождалась, а сейчас мои ученики 
по классу органа ежегодно готовятся 
к ним с огромным воодушевлением и 
ответственностью. 

Предстоящий концерт будет тре-
тьим по счету. Каждый год Виктор Бо-
рисович Ряхин специально приезжа-
ет в Архангельск, чтобы дать собствен-
ный сольный концерт, позаниматься со 
студентами, которых я обучила в тече-
ние года, и вместе с нами выступить на 
сцене Кирхи. 

Сейчас студенты-пианисты Архан-
гельского музыкального колледжа из-
учают орган как дополнительный ин-
струмент со второго по четвертый курс, 
и некоторые делают заметные успехи 
в исполнительстве. Интерес к предме-
ту безусловный. Сложно загадывать, 
но не исключено, что кто-то из выпуск-
ников нашего колледжа в ближайшем 
будущем выберет эту специальность 
как основную.

– Что перевешивает в вашей 

творческой жизни – педагогика или 

исполнительство?

– Ровно пятьдесят на пятьдесят. У 
меня две ставки в музыкальном кол-
ледже – лекции и занятия по разным 
фортепианным предметам, камерно-
му ансамблю и органу и по 10-12 кон-
цертов в филармонии. Нагрузка огром-
ная, но мне радостно совмещать оба 
направления.

– Как продвигается подготовка к 

празднованию 25-летия архангель-

ского органа и акция «Подношение 

органу» по сбору средств на усовер-

шенствование уникального инстру-

мента, которое замышлялось как 

всенародный подарок к его юбилею?

– Я не знаю финансовых подробно-
стей этой акции, но знаю, что люди на 

нее живо откликаются. 30 марта вме-
сте с Виктором Борисовичем в Архан-
гельске вновь появится гость из Герма-
нии – представитель органостроитель-
ной фирмы «Александр Шуке», которая 
летом 1991 года создала и установи-
ла этот инструмент в Камерном зале 
Поморской филармонии. Он вызвал-
ся приехать по собственной инициати-
ве, чтобы выполнить все необходимые 
замеры сейчас, заблаговременно, по-
тому что реконструкция органа займет 
определенное время.

– Вы считаете Виктора Ряхина 

одним из своих учителей?

– Я считаю, что за то, к сожалению 
непродолжительное, время, которое 
мы провели вместе и общались не-
посредственно, он открыл для меня 
много нового в исполнительском ис-
кусстве. Направил, подтолкнул к само-
стоятельным поискам и тем самым сы-
грал огромную роль в моем развитии.

– А раньше, в консерватории, ду-

мали вы, что когда-нибудь будете 

играть на органе?

– Даже представить себе не могла. 
Мне казалось, что редкие, единичные 
люди могут совладать с таким сложным 
и грандиозным инструментом. Смотре-
ла на него с благоговением – и вот од-
нажды мне посчастливилось впервые 
играть на настоящем органе. Надо ска-
зать, что ощущение – потрясающее, 
просто непередаваемое. 

Когда садишься к мануалу и бе-
решь первые аккорды, то звук сра-
зу обволакивает тебя со всех сторон, 
ведь трубы находятся вверху. Полу-
чается, что ты находишься внутри 
звука, и я буду в нем совершенство-
ваться, расти как исполнитель, пото-
му что любой музыкант должен расти 
всю жизнь.
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Кофе-тайм

ОВЕН. Вам захо-
чется проявить ос-
новные черты своей 

яркой индивидуальности, 
что может привести к ради-
кальному изменению внеш-
него вида. На работе вы бу-
дете отлично вписываться в 
любой коллектив едино-
мышленников. Вашего лич-
ного авторитета станет не 
хватать на то, чтобы окружа-
ющие считались с вашим 
мнением.

ТЕЛЕЦ. Вы будете 
ограничены в своих 
деловых возможно-

стях, однако у вас получит-
ся разобраться в некоторых 
проблемах. Возрастет ваш 
опыт и профессиональный 
авторитет. Кроме того, вам 
помогут советы родственни-
ков и близких друзей. 

Б Л И З Н Е Ц Ы . 
Предстоящая неде-
ля способствует 

плодотворому личному об-
щению. В этот период могут 
значительно раскрыться 
ваши творческие таланты, 
настанет гармоничное вре-
мя для семейной жизни. Так-
же будет благоприятный пе-
риод для обучения и получе-
ния новых знаний. Но вот в 
выходные дни у вас не полу-
чится спокойного отдыха, 
так как могут произойти не-
предсказуемые события. 

РАК. На будущей 
неделе возможны 
перемены в профес-

сиональной деятельности. 
Настанет период, когда 
можно рисковать и таким 
образом добиваться успеха. 
Выходные дни лучше всего 
провести с членами семьи, 
однако не рекомендуется 
вступать с ними в споры.

ЛЕВ. В первой по-
ловине недели вы 
можете увлечься 

знаниями по философии и 
психологии человека. Какие-
то события могут заставить 
вас изменить свои мораль-
ные принципы и цели в жиз-
ни. Середина недели станет 
благоприятным временем 
для развития и налаживания 
семейных отношений. 

ДЕВА. Грядущая 
неделя станет неу-
дачным временем 

для любого риска: возможны 
не только физические трав-
мы, но и потери в финансо-
вом плане. Обязательно об-
ратите внимание на свое 
здоровье, будет полезно за-
няться профилактикой или 
пройти медицинское обсле-
дование. Уик-энд посвятите 
генеральной уборке и изме-
нению интерьера. А дорогие 
приобретения лучше отло-
жить, деньги могут понадо-
биться в любой момент.

ВЕСЫ. У вас могут 
возникнуть разно-
гласия с деловыми 

партнерами. Вы даже начне-
те считать, что никого не ин-
тересует ваше мнение, а 
противоположная сторона 
нарушает данные вам обя-
зательства. Наберитесь тер-
пения, и все придет в норму. 
Во второй половине недели 
вас ожидают успехи в ро-
мантической сфере. 

СКОРПИОН. Бли-
жайшая неделя ста-
нет ответственным 

периодом: на вас свалится 
много проблем и обязанно-
стей. За решением вопро-
сов и согласованием смет 
найдите время для себя, об-
ратите внимание на свое 
здоровье, особенно на 
сердце. Во второй половине 
недели наступит благопри-
ятный период для отноше-
ний в семье. 

СТРЕЛЕЦ. У вас 
возможны пробле-
мы, связанные с ва-

шими детьми. Они могут вы-
йти из-под контроля и проя-
вить самостоятельность, ко-
торой вы от них не ожидае-
те. Не портите себе нервы, а 
переждите несколько дней, 
тогда все станет на свои ме-
ста. Также на неделе будет 
много новых знакомств и ин-
тересного общения. 

КОЗЕРОГ. Пред-
с т о я щ а я н е д е л я 
неблагоприятна для 

ремонта или генеральной 
уборки. При обращении с 
бытовой техникой и элек-
троприборами могут слу-
читься различные неприят-
ности. Зато это благоприят-
ное время для совершения 
покупок и получения допол-
нительных доходов. 

ВОДОЛЕЙ. Вы по-
знакомитесь с со-
вершенно новыми 

людьми, на время позабыв о 
старых знакомых. Но не сто-
ит вам забывать о них пол-
ностью. Пройдет несколько 
дней, и вы поймете, что все 
же со старыми друзьями об-
щаться гораздо интереснее. 
В деловой среде вы сможе-
те справиться с самыми 
сложными ситуациями. 

РЫБЫ. Будущая 
неделя отметится 
для вас нестабиль-

ной финансовой ситуацией. 
Сейчас не лучший период 
для совершения дорогосто-
ящих покупок. Лучше всего 
заняться самосовершен-
ствованием, обратить вни-
мание на философию и ма-
гические ритуалы. Решение 
важных вопросов отложите 
на другое время.

Астролог 
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